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唐婉珊  中国太平          彭虎    安信证券      徐文鸿  万象华成 

程硕    西南证券          向柯舟   万象华成     袁俏    光大保德基金 

王悦    证券时报          林通    国泰基金      廖新化  美筑投资（厦门） 

谢钊懿   财通基金         袁立    南方基金      尧军    美筑投资（厦门） 

王懿超  国金证券          田彧龙  交银基金      张欢    新华基金 

郑泽科  中信证券          雷鸣    中信建投      程响晴  国泰君安 

石崎良  光大证券          杨鸿达  鹏华基金      刘淑生  汇丰晋信基金 

田明华  光大证券          闵东旭  农银基金      赵竞    华西证券 

王少勃  朱雀投资          周东景   天冈证券     单柏霖  华融资管 

熊军    东北证券          常启辉  国元证券      曾妍    深圳朴素资本 

程立    天风通信          蔡若茜  墣素资本      丁兆玉  中天证券 

王青雷  交银基金          李博    交银基金      庄自超   宏道投资 

陈歆伟  华泰证券          张乐    彤源投资      谭佩雯   彤源投资 

郭斐    交银基金          芮晨    交银基金      单慧金   灿祤投资 

郭琪    东兴证券          邹杰    兴业证券      付东     招商证券 

陈致宇  中信证券          杨镇源  移动传媒      范桂锋   汐泰投资 

张燕燕  招商证券          周国风  招商证券      方建     神农投资 

刘奇    神农投资          陈俊云  中信证券      陈曦     弘阳基金 



史少博  弘阳基金      黄华    弘阳基金    任劲    个人投资者    

翁伟皓  杨宝国        包斅文  中国平安    孙勇     富敦投资 

赵良华  太平洋证券    何信    中信证券    邹寅隆   南方基金 

丁云波  诺安基金      贾金健  申万宏源     

 

投资者关系活动

主 要 内 容 介 绍 

 

1、 公司业务如果按照电信市场和数通市场划分，各占比多少？公司的点对点 

光模块产品中主要的应用场景，10G、40G、100G光模块占比？ 

回复：公司目前未严格区分数通和电信市场占比。公司目前主要产品为点 

对点光模块、PON 光模块和光组件。4.25G 以下低速率常规产品，常用在对网速要

求不高的场景中，如接入网、电力网等；10G产品属于常规产品，适用的场景更多

样化，接入网、区域传输网都有使用，100G 产品应用领域主要以数据中心和电信

通信领域为主。公司产品中，其中 10G、40G、100G 产品占比超过 5 成，根据目前

市场发展趋势，预计未来占比将会进一步增长。 

 

2、 40G/100G点对点光模块目前对应的高速率芯片供应情况？芯片外采对公 

司高速率光模块带来了限制，公司对此有没有针对性的措施，比如自主研发、外延

收购、垂直一体化布局等？ 

回复：目前高速率芯片供应情况依旧比较紧张，市场主要以美日厂家掌握了

10G 及以上高速率光芯片的供应。公司与主流供应商长期保持了良好稳定的合作关

系，已完成部分采购协议的签订。从目前各大芯片厂商扩产的情况看，供需紧张的

状况预计明年第一季度会逐渐缓解。公司一直致力于实现垂直整合，目前已拥有从

光芯片封装、光器件封装到光模块制造的垂直生产能力。另一方面公司持续关注适

合的芯片标的，希望未来有机会参与并实施整合。 

 

3、 PON光模块今年的收入增速大概是多少？上半年收入同比增长 50%以上的 

原因？今年上半年 PON市场价格竞争激烈，毛利率不是很理想，未来 10G PON 产品

放量后，这部分的盈利能力会有怎样的改善？  

回复：预计公司 PON 光模块今年的销售收入会一定幅度的增长，主要原因是

对通信设备制造商的销售增长幅度较大。未来 10G PON 产品放量后，预计会对整体

的盈利能力作出贡献。 



 

4、 公司未来在高速率点对点光模块（主要指 100G/200G/400G）研发方面有 

什么规划和布局？光博会上推出的 200G QSFP-DD 预计什么时候可以量产？公司对

未来 100G激烈的价格竞争有什么具体的应对措施？ 

回复：结合行业未来发展方向，公司一直重点关注高速率产品的研发和生产

工作，并于今年有针对性的成立组建了高速率模块生产部门。公司 200G 产品目前

处于样品测试阶段，预计明年会实现销售。公司未来将通过优化成熟产品方案、加

大新产品研发力度，增强供应商议价能力，加强内部管理的一系列措施来应对激烈

的市场竞争。 

 

5、 目前海外市场的收入大概占比多少？未来是否有进一步扩张的打算？谈 

谈公司各系列产品外销比内销毛利率高的原因？ 

回复：国外市场目前销售占比约 40%-50%，国外客户中小批量定制化的销售模

式占比更大，同时两者的市场环境存在一定差异，综合来看国外市场毛利率较高。 

 

6、 谈谈公司募投项目的进展和资金使用情况，其中的光模块生产线建设项目 

何时可以投产，是否可以实现预期产能？产能的扩张是一个逐步的过程？以及研发

中心建设项目的情况？ 

回复：公司光模块生产线、研发中心两个募投项目已基本建设完成并投入使用，

资金已按进度投入；产能的增加是一个循序渐进的过程，取决于市场情况、原材料、

人员等多方面原因。 

 

7、 公司在 5G光模块的布局？这部分光模块的产能和未来扩产计划？ 

回复：5G 的发展将带动 100G、25G、PAM4 等光模块产品的需求提升，公司目前有

专门的研发团队跟进 5G 相关项目，会争取第一批通过通信设备制造商的测试，取

得加入设备参与试点的机会，后续才能较快转化成销售。针对此方面公司已做了相

应的技术准备。 

 

8、 谈谈公司今年七月的股权激励计划？公司的限制性股票激励计划是营收 



增长 20%，是基于怎样考虑的？ 

回复：公司股权激励计划（限制性股票）首次授予登记已完成，本次股权激

励计划的实施有利于进一步完善公司的法人治理结构，促进公司建立、健全激励约

束机制，充分调动公司高级管理人员、中层管理人员及核心骨干的积极性，有效的

将股东利益、公司利益和核心团队个人利益结合在一起，使各方共同关注公司的长

远发展。公司制定限制性股票每年公司营收增速 20%的条件，符合行业及公司发展

的实际情况，公司认为每年营业收入增长 20%是合理的。 

9、 公司的成本端主要由原材料构成，占营业成本比重在 90%左右，其中光器 

件是最主要原材料，占原材料的比重超过 50%，未来随着公司更高端产品的推出，

光器件采购均价可能出现上涨，从而导致营业成本的上升，公司对此有没有针对性

的措施？比如上游收购整合、垂直一体化布局等？ 

回复：公司目前已拥有从光芯片封装、光器件封装到光模块制造的垂直生产

能力，目前自制光器件已占到光器件原材料采购成本的相应比例，对公司成本控制

起到了积极作用。未来公司持续关注适合的标的，希望未来有机会参与并实施整合。 

 

10、 谈谈公司相较于国内外同行业公司的相似之处和差异之处，以及公司

的具体竞争优势？ 

回复：对于其他公司的同类产品不适合直接去评价，重要的是我们要做好自

己的产品，保持高效管理和成本控制能力，提升公司核心竞争力。 

 

11、 第三季度收入增长稳定，但利润增速有所放缓，毛利率略降，原因是？ 

全年预期？公司三季报显示公司的存货和应收款项增加导致计提的资产减值损失

同比增加 75.56%，公司存货和应收账款大幅增加的原因？ 

回复：公司毛利率与当期销售的产品和客户结构有很大的关系，第三季度 PON

光模块的销售额增加幅度较大，所以整体收入增长稳定，毛利率略降。预计全年销

售仍会保持稳定增长。存货的增加是基于对市场需求的预测，备货增加。应收账款

的增加是销售收入增加的结果，目前应收账款质量良好。 

 

12、 对于国内数据中心高速光模块产品需求的预期？目前与 BAT的合作 



关系？ 

回复：预计未来高速光模块的需求将会持续增长；公司目前主要客户为经销

商和通信设备制造商，未来将致力于进一步推进市场开拓工作，全力拓展通信设备

制造商市场。 

 

13、公司在美国成立研发中心，目前进展如何？ 

回复：新易盛（美国）有限公司系 2017 年 5 月 4 日成立，为拓展公司业务，

更好地开发海外市场，为公司未来做技术、人才储备，同时加快公司国际化进程。

目前各项工作正在稳步推进中。 

 

14、100G产品的产能情况？公司的优势主要在哪些方面？ 

回复：100G 是一系列的产品，分不同的应用领域，目前部分产品已实现批量

供货。公司的优势在于拥有从光芯片封装、光器件封装到光模块制造的垂直生产能

力，这对产品的生产成本控制和稳定供货提供了有力的保证。 

 

15、对于北美市场的拓展，关键在于哪些方面？ 

回复：首先数据中心跟电信市场是非常不同的，数据中心对于产品的价格和

供货能力要求非常高。我们认为对于北美市场的拓展关键在于是否具备竞争力的价

格以及规模化的生产能力。 

 

16、今年光博会上很多国内厂商推出了 100G的光模块产品，行业的主要壁垒

是什么？ 

回复：光模块行业是一个充分竞争的市场，一家规模化的公司不只是在某一

个单一产品上的优势。总体来看，具备规模化垂直生产能力的光模块厂家的供应能

力和成本优势将显著提高，也才能成为市场中的主流供应商。行业主要的壁垒是技

术、制造能力、市场资源、团队。 

 

 


